SAINT-URSANNE

Une cheffe de projet nommée pour le 1400^e de la mort d'Ursanne

- ▶ L'année 2020 sera jubilaire pour les Ursiniens, qui célébreront les 1400 ans de la mort de saint Ursanne.
- ▶ Le comité de pilotage a nommé une cheffe de projet pour les festivités, la muséologue neuchâteloise Louison Bühlmann.
- ▶ **Des activités** seront organisées durant une année, et certains changements seront pérennes.

La cité médiévale célébrera dès la fin de l'année prochaine le 1400e anniversaire de la mort de saint Ursanne. Le groupe de pilotage formé en 2013 vient d'engager une cheffe de projet pour mener à bien la préparation de cette année jubilaire. Il s'agit de Louison Bühlmann, conservatrice du Musée régional du Val-de-Travers, dans le canton de Neuchâtel. Les festivités débuteront le 15 décembre 2019 pour se prolonger jusqu'au 20 décembre 2020, la date de l'anniversaire de la mort de l'ermite qui s'était installé sur les bords du Doubs.

Un regard neuf de la part de la Neuchâteloise

«Je ne connais pas particulièrement le canton du Jura ni Saint-Ursanne, explique Louison Bühlmann. Mais cela me



La collégiale sera l'un des lieux de travail de la cheffe de projet Louison Bühlmann (en médaillon). ARCHIVES ROGER MEIEI

permettra d'avoir un regard neuf, ce que j'estime être un avantage. J'aurai de ce fait une position neutre par rapport aux décisions à prendre.» La Neuchâteloise, âgée de 27 ans et titulaire d'un master en muséologie, estime que ce projet lui ouvrira d'autres horizons. Elle précise que Saint-Ursanne est connue des Neuchâtelois pour ses Médiévales. «Il y aura énormément de défis, cela ne sera pas facile, explique Louison Bühlmann. Mais j'aime la difficulté et le challenge. C'est un projet à mener, qui doit plaire à tout le monde.»

Une mise en valeur de différents éléments

Dans une vidéo de présentation sur le site de Jurapastoral, Philippe Charmillot, qui représente l'Unité pastorale Saint-Gilles – Clos du Doubs dans le comité du 1400°, fait le point sur le programme des festivités. Certains changements seront pérennes, tandis que d'autres activités culturelles ou religieuses auront lieu le temps du jubilé.

Parmi les changements à réaliser, et qui resteront, il y a la mise en valeur du sarcophage d'Ursanne, de six objets du

trésor, ainsi que du musée lapidaire et du portail sud de la collégiale. Pour mieux accueillir les visiteurs, de nouveaux moyens technologiques, qui restent encore à définir, seront mis au point.

Tout au long de l'année jubilaire se dérouleront 17 événements, tandis que 18 autres sont en discussion. Un pèlerinage, un voyage en Irlande sur les pas de saint Colomban (duquel Ursanne était un disciple), et un colloque historique sont parmi les activités prévues.

MAXIME NOUGE